



Por:  
**Ricardo Plata Cepeda**

**Sus últimas columnas:**

COLUMNAS DE OPINIÓN

**Por el gas y el petróleo ¿Quién responde?**

COLUMNAS DE OPINIÓN

**Del oro a la magia de los Bonos del Tesoro**

COLUMNAS DE OPINIÓN

**Fin del siglo XX, bienvenidos al XIX**

Compartir:



**Columnas de opinión** Mayo 5, 2025

## Por el gas y el petróleo ¿Quién responde?

En los últimos 2 años el aporte de **Ecopetrol** al Estado colombiano cayó \$35 billones, equivalente a dos reformas tributarias. ¿Quién debe responder a la empresa, a sus miles de accionistas minoritarios y al Estado por tan colosales deterioros?

La ley 1118 de 2006 escindió las funciones de **Ecopetrol**, trasladando a la ANH la autoridad sobre las políticas sectoriales y la adjudicación de áreas para exploración y explotación. **Ecopetrol** en sus estatutos adoptó como principal objeto social el “desarrollo, en Colombia y en el exterior, de actividades relacionadas con la exploración, explotación, [...] y comercialización de hidrocarburos, y sus derivados”. Con una directriz: “de manera competitiva, atendiendo criterios de responsabilidad económica y financiera en consideración a las circunstancias del mercado y los riesgos propios de la industria”. Así se allanó el camino para privatizar de manera democrática el 12% de las acciones de la empresa, a partir de septiembre de 2007. Convirtiéndose, con sólo ese porcentaje en bolsa, en la más valiosa empresa de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC).

Corresponde a su Junta Directiva aprobar: “la adquisición directa de participaciones y derechos en sociedades constituidas que tengan un objeto similar [...] o útil para el desarrollo del objeto social; la enajenación de participaciones, posiciones contractuales y derechos [...]; la estrategia y plan de negocio [...]; el presupuesto y plan de inversiones [...]; los nuevos negocios del grupo.” Con tal respeto por el gobierno corporativo que los ministros de Hacienda y de Minas y Energía dejaron de hacer parte de la junta.

Sin embargo, este gobierno inició limitando, a través de la ANH, las adjudicaciones de nuevas áreas para petróleo y gas; desperdió por decisión de la ANLA la oportunidad del pozo Komodo en el Caribe luego de inversiones de cientos de millones de dólares en la más sofisticada exploración submarina; frenó por inmiscución presidencial una decisión propia de la junta en la participación en el proyecto del pozo Oslo en asociación con OXY, que prometía un incremento del 9% en sus reservas probadas y un crecimiento del 14% en sus utilidades.

Entre enero y diciembre de 2022 el precio del petróleo subió 10,45% mientras la acción de **Ecopetrol** cayó un 10,04%. La actividad exploratoria ha disminuido un 50% y perdido 20 mil empleos. La producción de gas disminuyó y ha tocado importar más gas impactando hogares, industria, balanza comercial y regalías para las regiones. En los últimos 2 años el aporte de **Ecopetrol** al Estado colombiano cayó \$35 billones, equivalente a dos reformas tributarias. ¿Quién debe responder a la empresa, a sus miles de accionistas minoritarios y al Estado por tan colosales deterioros?

rsilver2@aol.com

Ahora disponible en: Spotify

### Temas tratados

- Columna de opinión
- Opinión
- espacios de opinión
- gas
- petroleo
- estado colombiano
- **Ecopetrol**

### Las 5 columnas más leídas

- 1 **REMBERTO BURGOS**  
**Mi abuelo: Miguel F. De La Espriella**
- 2 **JOSÉ CONSUEGRA**  
**¿Qué papa merece la humanidad?**
- 3 **JORGE E. ROBLEDO**  
**El destape del hegemon mayor**
- 4 **REDACCIÓN EL HERALDO**  
**Arroyos y basuras no van de la mano**
- 5 **REDACCIÓN EL HERALDO**  
**Festival vallenato, el encuentro anual con el sonido que conquista al mundo**

## Más columnas de opinión



José Félix Lafaurie

### Del Catatumbo al Guaviare: ¿improvisación o estrategia?

Esa línea de vecindad es también cordón de narcotráfico y grupos ilegales; la Colombia profunda a donde no llega el Estado, pero sí el...

Leer



José Consuegra

### ¿Qué papa merece la humanidad?

Por su enorme trascendencia política, religiosa y su liderazgo, la humanidad requiere un papa que siga dinamizando la iglesia, comprometiéndola en el...

Leer



Remberto Burgos

### Mi abuelo: Miguel F. De La Espriella

La Casa Espriella, al igual que cuando llegó a su hogar en Itaca, le permite descubrir el tesoro más grande que anhela un ser humano: su paz interior...

Leer



Jorge E. Robledo

### El destape del hegemon mayor

Los aranceles a las exportaciones impuestos por Donald Trump además de agredir a China y al puñado de países desarrollados, golpeó a los...

Leer

[Ver más columnas de opinión](#)



Bogotá: IA: gana hasta \$2,700 a la semana trabajando desde casa

Trade AI | Patrocinado

[Registrarse](#)



IA + CFD = una forma más inteligente de ganar ingresos extra.

Trade AI | Patrocinado

[Registrarse](#)



**uniR** LA UNIVERSIDAD  
EN INTERNET

Maestrías 100% virtuales



Bogotá: IA: gana hasta \$2,700 a la semana trabajando desde casa

Trade AI | Patrocinado

Registrarse



Azúcar en sangre: Prueba este truco japonés todos los días y mira lo que sucede

Guía Bienestar | Patrocinado

Más información

---

## EL HERALDO

---

